## Schlußwort und Dank

Zum Schluß soll auch all denen Dank gesagt werden, die mich in besonderer Weise bei meiner Arbeit unterstützt haben und somit zum Gelingen des Buches beigetragen haben:

Familie Baab, Jürgen Baal, Konrad Barner, Familie Roswitha und Norbert Bohlander, Elli Bauer, Theobald Bauer. Familie Helene und Edwin Breitenbruch. Hans Karlin, Gunter Breitenbruch, Astrid Hoßbach, Ute Litmianski, Dieter Krienke, Alfred H. Kuby, Familie Pfaller. Familie Steeb, Familie Schöll, Werner Strehl, Familie Elke und Stefan Weber-Litmianski, Torsten Wätjen, Familie Gerhilde und Harald Weber. Roland Paul

und nicht zuletzt bei meiner Familie für die Unterstützung und das Verständnis.

Weiter möchte ich mich bei folgenden Institutionen bedanken:

Archive in Amorbach, München, Speyer und Wiesbaden
Historischer Verein der Pfalz in Speyer
Institut für pfälzische Geschichte und Völkerkunde
Kreissparkasse Raiffeisenkasse Volksbank
Nordpfälzer Geschichtsverein in Rockenhausen
Protestantisches Landeskirchenarchiv Speyer

## Schlußwort

Was hab' ich mir Müh' gegeben, Was hab' ich manchmal mich geplagt; Doch wird es immer jemand geben Dem manches hiervon nicht behagt.

Es allen Leuten recht zu machen ist eine Kunst die niemand kann!
Drum sollte über diese Sachen nur kritisieren, wer's besser kann (und macht).

[März]